

Bodas de Oro de un Laboratorio

Todo pasa. Una sola cosa te será contada y es tu obra bien hecha.

EUGENIO D'ORS

La sentencia de "Xenius" indicadora del camino de la gloria y de la inmortalidad, no podía ser dedicada con mayor acierto a la memoria del fundador y a los continuadores de una Obra ejemplar como es el Laboratorio Wassermann, que acaba de cumplir sus 50 años de existencia en España.

La FIESTA LABORAL Y CONMEMORATIVA que dicho Laboratorio ofreció el 25 de abril, en el marco de uno de los más lujosos y acogedores restaurantes de Barcelona, a todo su Personal, fue un corolario de esta "obra bien hecha", por un factor muy importante: el homenajeado y el protagonista fue el trabajador

Efectivamente, en el curso de sus 50 años, el afán de este Laboratorio ha tenido dos vertientes: una *al servicio del Médico y de la Medicina* como reza el emblema de su Cincuentenario, la otra, *hacia su Personal*.

Medio siglo de atenciones hacia la Clase Médica y de constante dedicación al estudio y a la producción de especialidades que todos conocemos y recetamos, han sido integrados por la gran virtud que supone el haber sabido dar el efectivo valor que el factor humano posee, en todos los actos de la vida, y quizás haya sido ésta la base en que se han cimentado todos sus éxitos.

Simpática intimidad, magnífica armonía, auténtica y sincera unión han presidido esta Fiesta, en la que desde el Director hasta el más modesto peón tuvieron idéntico papel destacado.

En cada una de los actos estuvo latente el recuerdo constante y agradecido de todos hacia el Fundador: el Dr. Alfonso Wassermann quien en 1914 colocara la primera piedra simbólica y que hoy, desde su gran retrato que preside el Salón, parece aprobar con una sonrisa la labor llevada a cabo por sus seguidores, en un ambiente de auténtica y simpática Hermandad rebosante de alegría y entusiasmo.

Hemos hablado de éxitos, y es indudable que los del Laboratorio Wassermann han sido muchos y muy bien logrados.

¿Sabían ustedes, una realidad que yo había olvidado, que el Laboratorio Wassermann fue el impulsor de la sulfamidoterapia en España al sintetizar y lanzar el primer sulfamídico español: el Aseptil?

Todos lo hemos conocido y recetado, pero ¿quién de nosotros se ha detenido a pensar que la *primera sulfamida española* fue de Wassermann?

Y es una realidad que no podemos ignorar, ni como españoles, ni como médicos, por cuanto de trascendental y valioso tuvo para nosotros el que, en el agotamiento y aislamiento de aquella post-guerra del año 40, en una España devastada y necesitada, con absoluta escasez de medios, se haya conseguido esto que se puede considerar el "primer milagro español de orden químico". Y todo gracias al empeño, al entusiasmo y a la clara visión de unos hombres que para dignificar su Empresa y para ser útiles a la Humanidad, han sabido y querido sacrificarse, aún en los momentos más difíciles.

Perdonen si me he desviado del tema principal de mi cometido, que era el de informar a ustedes del transcurso de una Fiesta Laboral, de una reunión entre laborantes y dirigentes, sin distinciones sociales, muy grata, muy simpática, y en la que todos hemos vivido unas horas de completa identificación con un ambiente social que alabamos y admiramos. Algo que recordaremos por mucho tiempo.

Barcelona, 25 abril 1964.

Dr. L. G. R. P.